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荥阳播报 关注

为了有效地提高城区道路
的通行效率、解决交通拥堵问
题、提升城市形象，荥阳市委市
政府组织荥阳市公安局、交通
运输局、住房和城乡建设局等
单位采取座谈、对临街商铺调
查等方式，听取他们对城区道
路交通管理的意见和建议。同
时深入了解近几年来城区车辆
增长、道路建设、公共交通发展
等方面的情况，并多次召开调
研讨论分析会，邀请专家对荥
阳市的道路交通情况进行专题
研究，找出造成荥阳交通拥堵
的主要4方面原因：

一是交通秩序较为混乱，
以电动车为主的非机动车严重
干扰道路机动车正常通行。

非机动车乱闯红灯、随意
占道停放现象比较突出，非机

动车随意进入机动车车道通
行，不仅带来较大的安全隐患，
还严重影响机动车正常行驶。

二是“停车难”现象蔓延，
泊位不足、停车秩序混乱，路内
停车为主的停车方式严重干扰
道路车辆正常行驶。

在商业圈、行政办公场所
等路段停车困难现象日渐突
出，目前荥阳市还没有专业
的停车管理中心，加之市民
停车意识淡薄、乱停处罚力
度低等原因，加之荥阳市主
要道路的泊位停车均采用路
内停车，本就不宽裕的道路资
源又被停车位占用，势必道路
通行能力更差。

三是公交站点布设位置、
形式不尽合理，公交车停、驶严
重干扰车辆正常通行。

荥阳市的公交车站点主要
集中于索河路、郑上路、康泰
路、万山路、京城路、演武路等
路段，公交站台主要采取直线
式公交站台，这种模式会直接
导致公交车每次站台停车均引
起短暂的交通堵塞。

四是交通标志标线布设
系统性不好，信控不足，配时不
科学。

荥阳市区部分路段标线设
置与通行条件矛盾，有的路段
标线不连续，标线老化、缺失，
缺失处极易导致交通混乱，导
致交通指引不足。比如市区
多处过街横道线、交叉路口渐
变车道线磨损缺失严重，另
外，一些红绿灯配时不合理，
右转车辆与行人过街存在冲突
干扰。

荥阳城区及学校、医院门口等成为易堵点

交通拥堵 荥阳开启治理模式
畅通工程规划将面向社会征求意见

4月13日，荥阳市市长王新亭在调研全市公安交通管理等
工作时指出，交通拥堵是城市化发展中的突出问题，治堵是当
前重要的民生工作，要全民动员，科学施策，加快改善交通出行
环境，持续提升老百姓生活便捷度和满意度。据了解，近日，荥
阳畅通工程规划还将面向社会征求意见。
记者 姚辉常 荥阳播报 王世端 通讯员 王蕾 文/图

来自荥阳市交巡警大队的
数据显示，荥阳市域面积 908 平
方公里，其中城市建成区面积
38.4 平方公里。近年来，随着荥
阳市人民生活水平的不断提高
和城市化进程显著加快。截至
2015年年底，荥阳市辖区公路通
车里程已达 1022.17 公里，机动
车保有量已达22.2万辆。

荥阳市交巡警大队在中原
西路与桃贾路交叉口、郑上路与
荥泽大道交叉口附近的监测数
据显示，每天通过上述路口的机
动车辆达8.5万辆次。由于中原

西路、郑上路和荥泽大道道路较
宽，拥堵并不十分明显。如果这
么多的车辆通过荥阳城区道路，
结果会如何呢？

同时由于荥阳城区东西距离
较长、南北距离较短、东靠近郑州
等原因，荥阳市区南北道路基本
通畅，但东西向道路时常会拥堵，
即东西走向的主干道会在高峰时
段出现拥堵，索河路、演武路、郑
上路等路段就很明显，建业百货、
索河路万山路交叉口、二小、人民
医院、保王小学、六小、京城路康
泰路交叉口成为经常性堵点。

聚焦 南北基本通畅 东西拥堵严重

演武路协和医院门前拥堵中

剖析 交通拥堵主要原因有4点

结合对荥阳市建成区道路
交通现状的分析与预测，在坚
持“可持续发展 人性化交通”
的规划理念的指导下，通过面
向全国招投标的方式，对荥阳
市的交通现状及规划进行了
设计，最终南京市城市与交通
规划设计研究有限公司的设
计规划符合荥阳市交通状况
的现状及未来发展。从 2015
年初开始，南京市城市与交通
规划设计院的专家进驻荥阳，
在对荥阳进行为期半年的实
地调查研究之后，对荥阳市的
交通现状及远景进行了详细的
规划。

基于减少道路环境冲突、
改善道路交通安全状况这个原

则，一是改善道路交叉口的渠
化设计，施划交叉口导流线，增
加交叉口内安全岛、交叉口阻
车桩、施划左转待转区、直行
诱导线；二是增设行人过街设
施，减少行人过街对车辆通行
的干扰；三是实施道路硬隔
离，最大限度将道路进行机非
分离，减少非机动车对交通的
干扰，提高整条道路的通行能
力；四是加大交通管理设施建
设力度，完善标志、标线、信号
灯、护栏等基础设施，配置隔
离设施，改善道路照明等；五
是优化改造公交站台，结合现
有港湾式公交站，通过取消现
有不合理站点以及合并站点
等措施进行站点位置优化设

计，减少公交车辆对道路通行
的影响。

同时根据荥阳城市发展需
要，建立城区停车场管理中心，
加强停车场管理，以有效扭转
停车秩序混乱现象，有效缓解
道路拥堵，提升城市形象。通
过对道路的规划与建设，要把
荥阳打造成与荥阳历史文化名
城古韵、持续快速发展的经济
建设相匹配的，与居民通勤、休
闲娱乐、购物等日常活动相适
应的，安全、秩序、高效的城市
交通系统。

当然，创造优质安全的出
行环境，也需要每一个交通参
与者出行时的自我约束，文明
行车、各行其道、遵章行驶。

建议 交通畅通优化设施还需文明行车

按照“高标准建设、科学规
划、统一设计、统一施工”的原
则，2016 年，荥阳要围绕市区 4
条干道（郑上路、索河路、万山
路、荥泽大道）进行施工改造，
以及严管区单向交通的实施。
主要是设置以大海寺路为主要
的横向单行线，承担对索河路
由东向西的交通分流。并通过
成皋路、河阴路、塔山路纵向单

行线，连通索河路、演武路、汜
河路，使得部分过境交通流绕
开城市中心商办区，改善中心
区重要的交通拥堵点。同时，
通过单向交通组织，演武路到
河阴路交叉口及堡王小学出
入口附近的交通拥堵也将得到
改善。

2017年的主要任务是完成
万山路和荥泽大道的硬件改造。

2018 年，主要进行交通管
理的综合提升和优化，针对前
期的改造，进行适当的补充和
优化。

“待施工结束后，荥阳市的
道路将更加畅通，广大市民出
行更加畅通。”荥阳市公安局交
巡警大队程胜说。

据了解，荥阳目前是郑州
所辖首个实施畅通的县市。

探索 分流东西向交通 今年可能实行单行线
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